

## 第 12 回潟上市教育委員会定例会記録

開催年月日	令和 6 年 12 月 24 日 (火)
場所	潟上市役所 2 階第 1 ・ 2 会議室
会議時間	午前 10 時 00 分～午前 10 時 38 分
出席委員	吉原慎一教育長、稻荷一清教育長職務代理者、佐藤有加委員、今田智範委員、佐藤賢一委員
欠席委員	なし
会議案件説明のため出席した者の氏名	佐々木涉教育部長、本間秀徳教育監、齊藤栄子教育総務課長、畠山ひとみ文化スポーツ課長、伊藤直人学校教育班長、小林敦子指導主事
会議書記の職氏名	教育総務課 総務学事班長 佐藤 洋平
付 託 案 件	<p>報 告</p> <p>(1) 教育長報告</p> <p>(2) 各課長報告</p> <p>①教育総務課</p> <p>②文化スポーツ課</p> <p>審 議</p> <p>議案第 10 号 潟上市立学校管理規則の一部を改正する規則 (案) について</p> <p>その他の</p>

会議の経過			
教育長	10:00	第12回潟上市教育委員会を開会いたします。私から挨拶を申し上げます。おはようございます。クリスマスイブの定例会になりました。ホワイトクリスマスです。子どもの頃は、イブの夜にはサンタクロースが来て、真っ赤な長靴型のお菓子の詰まったプレゼントを置いてってくれるのを本当に楽しみにしていました。ちょっと時代が違うかもしれません、そういうことを本当に楽しみにしていたのを覚えています。潟上の子どもたちも、今夜はそんなうれしい気持ちで迎えられればいいなと思います。さて、年末も押し迫ってきました。4月から教育長として潟上市の教育行政に携わり、本当に毎日いろいろな、実に様々な出来事が、それなりの困難さをもって起こってきていたと感じています。ここまでどうにかやってこられたのも教育委員の皆様方の御指導によるものです。感謝申し上げます。また教育委員の皆様方に御提案いただいたことや、新しい事業も幾つか実現することができました。これも皆様方の御指導、御協力のおかげです。改めて感謝を申し上げます。学校も一年を締めくくって来年度への助走を迎える、そういう時期かなと思っています。今日はこの一年の委員の皆様方の御協力に感謝しつつ、我々も新しい年へ向けてのスタートの会議にできるよう、お願いを申し上げまして挨拶とさせていただきます。よろしくお願ひいたします。それでは次第に従って進めてまいります。	
教育長		次第の2、会議録署名委員及び職員の指名を行います。潟上市教育委員会会議規則第42条の規定により、会議録署名委員には、私と3番佐藤賢一委員にお願いします。書記は教育総務課の佐藤班長にお願いします。	
教育長		次第の3、会期の決定についてお諮りします。会議については本日1日限りとしたいのですが、御異議ございませんか。	
全委員		はい。	
教育長		では、会議については本日1日限りといたします。	
教育長		次第の4、委員会への報告に入ります。 (教育長報告 教育長動静について) ここまで御質問等はございますか。	

委員一同	なし
教育長	それでは次に各課長報告です。
教育総務課長 教育監 指導主事	<p>(教育総務課)</p> <p>① 天王小学校の校章の箭羽への意味づけについて      ② 令和7年度学校の休業日・儀式的行事について      ③ 架け橋カリキュラムについて      ④ 都城市交流事業について</p> <p>会議報告</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・第2回キャリア・スタート・ウィーク実行委員会</li> </ul>
文化スポーツ 課長	<p>(文化スポーツ課)</p> <p>① 市書道展覧会及び書き初め大会について</p>
教育長	ここまで報告で何か御確認や御質問等ございますか。
教育長職務代 理者	来年度の学校の休業日・儀式的行事についての案がありますが、天王小学校の開校記念式典の日取りは決まっていないのでしょうか。
教育総務課長	開校式については、考えておりませんが、式典は行う必要があるものでしょうか。統合するすべての学校を閉校して新たに開校する場合は必要かと思いますが、もし行うとしたら開校式等という形で、教育長が始業式の際に御挨拶するとか、そのような形になろうかと思います。式典としては現在のところ、事務局としては考えておりません。
教育長職務代 理者	当初の計画の中に開校式典を予定されていませんでしたか。
教育総務課長	開校式という話はありましたが式典はなかったと記憶しています。
教育長	大豊小のときにはどうしていましたか。
教育総務課長	大豊小学校は学校名も校旗もすべて変わっていますが、式典を行ったという記録が残っておりません。
教育長	いずれ、当初の予定は開校式の実施でしたか。

教育総務課長	行うとすれば開校式等です。始業式の前になるかと思います。
教育長職務代理人	すぐに新任式、始業式という形ではなく、やはり2つの学校、特に東湖小が閉校になりますので、新たな気持ちでスタートということで、開校式なり、それにあたるものをしていかないと、今後に繋がらないのではないかと思います。せっかく先ほど箭羽の意味付けもしましたので、何かしらの式を行う方がいいのではないかと思います。
教育長	大事なお話ですのでここで協議したいと思います。新しい学校になるわけですから、何もなく始まっていくよりは、きちんと開校式というような形でやったほうがいいのではないかという職務代理の御提案です。委員の皆様方どうですか。
委員	私も同じように、開校式があったほうがいいと思います。東湖小の子たちにとっては、一緒になって、新たな学校という意味合いを、感じる場にもなるかと思います。
委員	式典ではなく式というニュアンスでしょうか。僕は違いがよくわからないのですが式典の方がより公式で、また大掛かりなものなのかなという受け止めをしていますが、けじめという意味でも式は行う方がよいと思います。
教育長	始業式の前に開校式という簡素な形でもいいので、何らかの形で式を行い、その後始業式に入るというような形になるでしょうか。そういうイメージで職務代理、よろしいですか。
教育長職務代理人	はい。
教育長	そうするとそういう形で事務局の方で少し検討して、詰めていってもらえればと思います。
教育長	他にございますか。
教育長	先ほど説明がありましたがキャリア・スタート・ウィークの実行委員会で、本当に事業というのは、実行委員の皆様方の意見もそうでしたが、子どもも保護者もそれから事業所もそれぞれ気づきがあって、子どもにとっては特にこれが一つの成長の節目を刻んでいます、そういう事業になつていて実感しました。非常に大切な事業であり、これからも充実させながら進めてい

	<p>きたいと思っています。それから新しく始めようと思っていたこのキャンパスツアーについても、学校、保護者、事業所からそれぞれ前向きな回答をいただきましたので、これもぜひ詰めながら進めたいと思います。必ずしも4日間フルに受け入れたいという事業所ばかりではなく、4日間はちょっと長い、3日間ぐらいがちょうどいいという事業所もあるので、もしそうであればそういう事業所にうまくキャンパスツアーを希望する生徒を配置できればいいと思いました。そのあたりは技術的なことなので、研究しながら詰めたいと思っています。</p>
教育長	<p>それでは次に次第の5、審議に入ります。議案の第10号、潟上市立学校管理規則の一部を改正する規則案についてです。事務局から説明をお願いします。</p>
教育総務課長	<p>(説明)</p>
教育長	<p>ただいまの説明について何か御質問等ございますか。</p>
教育長	<p>これは各学校の校長や教職員組合もそうですけれども、皆さん方からの聞き取り結果もぜひこの日数でお願いできればありがたいなという声が大方でした。</p>
教育長職務代理人	<p>規則の改正については非常にいいことだと思います。先ほどの説明いただいたとおりだと思いますので、ぜひ、承認したいと思います。そこで一つ、4ページ目の資料のことで、あくまでも資料ですので本文には関係はないとは思いますが、2028年は春季休業が4月6日まで、始業式が4月7日、入学式が4月10日月曜日になっています。4月8日土曜日の入学式では問題がありますか。何か根拠があってそうしたものかどうか何か理由があれば、教えてください。</p>
教育監	<p>入学式は、市教委ではなくて、学校で検討して日にちを定めます。これは仮として、記載したものですので、学校の要望次第で土曜日の実施でもかまわないと思います。</p>
教育長職務代理人	<p>わかりました。中学校の場合、入試の関係で卒業式を土曜日に行うことがあります。今のような解釈をしてくださるのであれば問題ありません。一応の確認でした。ありがとうございました。</p>

教育長	ということは、2029年も2030年も、そうなりうるということですかね。
教育長職務代理者	そこはやはり学校での判断だと思います。おそらく校長会で日程について話し合われると思います。その中で、今の社会的状況にもよりますが、土曜日の方がいいというような流れもだんだん出てきています。その時の学校の判断でよいと思います。
教育長	他に何か御確認等ございますか。
委員	素朴な質問なのですが、春季休業が伸びた分、夏季や冬季の長期休業に影響が出ることはありますか。
教育総務課長	他の休業日は変更なく、春季休業日が1日増えます。カリキュラム等への影響はないことを確認しています。
教育長	他に御質問等ありますか。
委員	1日増えるということは、本当に学校にとってはうれしいことだと思います。秋田市は、4月5日という日にちで決めているので、始業式がいつかというのははっきりわかります。此案だと、始業式がいつになるかは、年度によって違うことになり、わかりにくく面はありますが、秋田市の例でいくと、4月5日までの3日間しか平日がないという場合も実際には生じてきて、その年に当たると大変だという実感がありましたので、この4日間の平日を確保するという方法が、多分一番いいのだろうなと思いました。仮に4月5日固定にすると、1日ぐらい早く始まるスケジュールになるようでした。例年に比べて、平均すると1日確保するというのも大事かもしれません、この3日間だけしかないということを、絶対ないようにするために、この方式が多分ベストなのではないかと思いますので、非常にいいことだと思います。
教育長	ありがとうございました。秋田市の校長経験者からお墨付きをいただきました。 他に質問等はございますか。
委員一同	なし
教育長	なければ、この議案第10号潟上市中学校管理規則の一部を改

		正する規則案について承認することとしてよろしいですか。
委員一同		はい
教育長		それでは御異議がないようですので、議案第 10 号は承認いたします。
教育長		次に、次第の 6、その他に入ります。 各課や委員の皆様から、何かございますか
教育長		なければ、最後に来月の日程について調整をしたいと思います。 最後に次回の定例会の日程を決めたいと思います。 ～日程調整～ 1月 17 日(金) 14 時 00 分でいかがでしょうか。 (その後、都合により 1 月 27 日 10 時 30 分開催に変更)
委員一同		よろしいです。
教育長		それでは本日の会を閉じたいと存じます。ありがとうございました。
	10:38	閉会